



Intervención de la Presidenta de la CIM 2019-2022, Mayra Jiménez Dialogo Político entre República Dominicana y la OEA

Reunión de trabajo sobre las actividades presentes y futuras de la Presidencia de la CIM

Miércoles 25 de agosto de 2021 - 10:00-10:30

Como Ministra de la Mujer de la República Dominicana ha sido un honor presidir la Comisión Interamericana de Mujeres de la OEA, compromiso asumido por nuestro país en la 38^a Asamblea de Delegadas de la CIM en el 2019.

Desde la Presidencia y con el apoyo de la Secretaría Ejecutiva, hemos generado espacios de diálogo para posicionar en la agenda democrática y del desarrollo la igualdad y la equidad de género.

El contexto actual requiere de nuevos pactos políticos para renovar el compromiso de nuestros Estados con la transversalidad de género en toda la arquitectura institucional y de políticas públicas.

Asumimos la Presidencia de la CIM en condiciones extraordinarias, fruto de la COVID19. Un escenario marcado por una gran crisis sanitaria y desafiantes desajustes económicos.

Sin embargo, la CIM se convirtió en un espacio estratégico de dialogo para colocar a nivel hemisférico las necesidades y demandas de las mujeres en la respuesta a la COVID-19.

En mi rol de Presidenta de la CIM, tengo el compromiso ineludible, de colocar en la mesa del diálogo los compromisos que asumimos, como Estado y como región, al adoptar la "Declaración de Santo Domingo sobre Igualdad y Autonomía en el Ejercicio de los Derechos Políticos de las Mujeres para el Fortalecimiento de la Democracia".

Señoras y señores, la legitimidad y sostenibilidad de los sistemas democráticos en la región, requieren de un mayor liderazgo y ciudadanía de las mujeres. En esa dirección, una apuesta desde la CIM es la paridad.





Desde la CIM, desarrollamos iniciativas para que en la Asamblea General de la OEA y la Cumbre de las Américas, entre otros foros regionales, se adopten directrices que contribuyan a potenciar el liderazgo y la representación de las mujeres en los puestos de toma de decisiones al más alto nivel en todos los países de la región.

De igual manera, la CIM ha iniciado un proceso de fortalecimiento de la coordinación con organizaciones de mujeres y feministas de la región para posicionar temas clave de la agenda de género en espacios políticos como la Asamblea de Delegadas de la CIM, la Asamblea General de la OEA y la Cumbre de las Américas.

El diálogo entre las Delegadas de la CIM y la sociedad civil feminista fortalecerá nuestro accionar en estos espacios al elevar las voces de las mujeres en toda su diversidad.

Estos esfuerzos se han acompañado de una fuerte estrategia de comunicación para visibilizar estos temas y posicionarlos en la agenda de la OEA.

Ahora permítanme compartir algunas de nuestras prioridades de trabajo.

Durante la última sesión del Comité Directivo de la CIM, acordamos como prioridades de trabajo:

- Continuar generando conocimientos y recomendaciones prácticas sobre la situación de las mujeres en el proceso de recuperación y reactivación económica post pandemia.
- Presentar en la siguiente sesión de la Asamblea General de la OEA el trabajo sobre los derechos económicos de las mujeres y la construcción de sistemas integrales de cuidado con corresponsabilidad.
- Elaborar una estrategia de apoyo de la CIM a los Estados para la integración del enfoque de género y diversidad en las políticas públicas.





 Elaborar un plan estratégico de la CIM para el periodo 2022-2026, el cual deberá ser aprobado en la 39^a Asamblea de Delegadas de la CIM.

Para la Republica Dominicana, la CIM constituye un foro regional de alta relevancia para avanzar en nuestra agenda de igualdad y equidad de género y para generar diálogos e intercambios.

En la actualidad nuestro país cuenta con experiencias que constituyen buenas prácticas y que planeamos compartir en el ámbito regional, como, por ejemplo, la política de reparación integral en violencia, o los servicios de acogida para mujeres víctimas de trata y tráfico.

Señoras y señores, la CIM es el foro hemisférico de mayor importancia para los mecanismos nacionales de la mujer por su contribución para la institucionalidad de políticas a favor de la igualdad y los derechos de las mujeres.

Requerimos de una CIM fortalecida política y técnicamente, con suficiente presupuesto y con una agenda robusta.

Muchas gracias.